

PCR ratifica la calificación de “BB-” con perspectiva “Estable” a la Fortaleza Financiera Cooperativa de Ahorro y Crédito “CREA” Ltda.

Ciudad de Quito (diciembre 14, 2023): El Comité de Calificación de PCR decidió mantener la calificación de “BB-” con perspectiva “Estable” a la **Fortaleza Financiera de Cooperativa de Ahorro y Crédito Crea Ltda.** con información al **30 de septiembre de 2023**. La decisión se basa en los adecuados niveles de liquidez que presenta la Cooperativa, destacando una liquidez inmediata en línea con el sistema y una liquidez estructural amplia. No obstante, la institución muestra una cobertura de cartera problemática baja y un déficit de provisiones; además, aunque la morosidad se mantiene por debajo del promedio del sector, esto se debe principalmente al continuo crecimiento en la colocación de cartera más que a una recuperación de la cartera en riesgo. Este comportamiento también afecta el nivel de solvencia de la institución, el cual se sitúa muy cerca del límite normativo. Asimismo, se aprecia una utilidad neta reducida, considerablemente por debajo de la registrada en 2022, resultando en mínimos indicadores de rentabilidad, los cuales se ubican bajo el promedio de sus pares y, debido al incremento sustancial de los gastos operativos, la eficiencia exhibe un desempeño menos favorable en comparación con la media de la competencia.

El 31 de diciembre de 1964 se constituye la Cooperativa de Ahorro y Crédito CREA Ltda., cuyo significado correspondía a "Centro De Reconversión Económica del Azuay, Cañar y Morona Santiago", siendo su principal objetivo la organización y capacitación del sector social productivo, tarea que fue ejecutada en su mayoría por el propio organismo y en ocasiones conformando alianzas con otras entidades gubernamentales o de asistencia externa. Dado el requerimiento de estas necesidades se conformó una Caja de Ahorro con el fin de depositar una parte del sueldo. El día 4 de abril del 2017, se aprueba la fusión por absorción de la Cooperativa de Ahorro y Crédito CREA con la extinta Cooperativa de Ahorro y Crédito Profuturo. Las oficinas se encuentran ubicadas en sectores estratégicos de las provincias de Azuay, Cañar y Morona Santiago, siendo una entidad de servicio con cobertura regional. Asimismo, el 10 de diciembre del 2020, a través de la Acta de Asamblea General Extraordinaria de Representantes N°012-2020, la entidad realizó la fusión por absorción de la Cooperativa de Ahorro y Crédito San Sebastián.

Según el boletín emitido por parte de la Superintendencia de Economía Popular y Solidaria al 30 de septiembre de 2023, la entidad cuenta con un nivel de activos valorados en US\$ 276,15 millones con una participación del 1,30 % en el sistema de cooperativas del segmento 1, ubicándose de esta manera en la posición número 24 de un total de 45 cooperativas. En cuanto a los pasivos, contabilizan en US\$ 254,19 millones, posicionándose en el puesto 24 con una participación del 1,37% en el total general. Por último, analizando el patrimonio, este cierra en US\$ 21,96 millones, situándose en la posición 31, con una participación del 0,86%.

Metodología

Metodología de Calificación de riesgo de bancos e instituciones financieras-Ecuador.

Información de contacto:

Ing. Paula Berrú

Analista

pberru@ratingspcr.com

Oficina País

Pradera N30-26 y San Salvador, Edificio Corporativo Omega, piso 9, oficina 906, Quito.

T (+593) 02-323-0541

Información Regulatoria:

La información empleada en la presente calificación proviene de fuentes oficiales; sin embargo, no garantizamos la confiabilidad e integridad de esta, por lo que no nos hacemos responsables por algún error u omisión por el uso de dicha información. La calificación otorgada o emitida por PCR constituyen una evaluación sobre el riesgo involucrado y una opinión sobre la calidad crediticia, y la misma no implica recomendación para comprar, vender o mantener un valor; ni una garantía de pago de este; ni estabilidad de su precio y puede estar sujeta a actualización en cualquier momento. Asimismo, la presente calificación de riesgo es independiente y no ha sido influenciada por otras actividades de la Calificadora.